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□第
だい

８期
き

 第
だい

４回
かい

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

のまとめ 

 

〔日時
に ち じ

〕令和
れ い わ

３年
ねん

（2021年
ねん

）２月
がつ

１９日
にち

（月曜
げつよう

） 午後
ご ご

７時
じ

から午後
ご ご

８時
じ

 

〔会場
かいじょう

〕市役所
しやくしょ

 第二
だ い に

庁舎
ちょうしゃ

 ３階
かい

大会議室
だいかいぎしつ

 

〔出席者
しゅっせきしゃ

(敬称
けいしょう

略
りゃく

)〕 

委員
い い ん

： 

・汪
おう

 穎
えい

 ・カドカ
か ど か

 アディカリ
あ で ぃ か り

 ススマ
す す ま

 

・洪
こう

 玉
ぎょく

英
えい

 ・孫
そん

 恩
うん

貞
じょん

 ・滝本
たきもと

 クラウディア
く ら う で ぃ あ

 

・平井
ひ ら い

 蕾
つぼみ

 ・廖
りょう

 娟
けん

慧
けい

 ・劉
りゅう

 麗
れい

 

事務局
じむきょく

：山
やま

本
もと

人
じん

権
けん

文
ぶん

化
か

政
せい

策
さく

監
かん

、堀山
ほりやま

人権
じんけん

政策課
せいさくか

参
さん

事
じ

兼
けん

課長
かちょう

、片岡
かたおか

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、廣田
ひ ろ た

主事
し ゅ じ

、野邊
の べ

 

〔傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

数
すう

〕なし 

 

 

開会
かいかい

 

 

 

案件
あんけん

１．前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

の振
ふ

り返
かえ

り 

→ 資料
しりょう

１「第
だい

３回
かい

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

のまとめ」を参考
さんこう

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

について振
ふ

り返
かえ

りを

行
おこな

った。 

 

 

案件
あんけん

２．報告書
ほうこくしょ

の作成
さくせい

日程
にってい

について 

→ 資料
しりょう

２「報告書
ほうこくしょ

の作成
さくせい

日程
にってい

について」を使
つか

い、今後
こ ん ご

の予定
よ て い

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

した。 

 

 

案件
あんけん

３．第
だい

８期
き

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

の報告書
ほうこくしょ

について 

→ 資料
しりょう

３「第
だい

８外国人市民会議報告書案
がいこくじんしみんかいぎほうこくしょあん

」をもとに、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

った。 

 

 

＜主
おも

な意見
い け ん

＞ 
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・つい最近
さいきん

まで、外国人
がいこくじん

は義務
ぎ む

教育
きょういく

の対象
たいしょう

ではなく、小学校
しょうがっこう

に入
はい

るためには 自
みずか

ら市役所
しやくしょ

に

手続
て つ づ

きに行
い

かないといけないことを知
し

らなかった。子
こ

どもが春
はる

から小学生
しょうがくせい

で、日本人
にほんじん

の子
こ

ども

と一緒
いっしょ

に小学校
しょうがっこう

へ入学
にゅうがく

できるものだと思
おも

い準備
じゅんび

していた。しかし、先日
せんじつ

初
はじ

めて知人
ち じ ん

から

外国人
がいこくじん

が義務
ぎ む

教育
きょういく

の対象
たいしょう

ではなく、市
し

の窓口
まどぐち

で手続
て つ づ

きをしなければ小学校
しょうがっこう

に通
かよ

えないことを

聞
き

いた。ちょうど同
おな

じ時期
じ き

に、学校
がっこう

から「あなたの子
こ

どもはどこの小学校
しょうがっこう

に行
い

くのか」と連絡
れんらく

があり、市
し

役所
やくしょ

で手続
て つ づ

きを行
おこな

ったが、その時期
じ き

には既
すで

に学校
がっこう

説明会
せつめいかい

が終
お

わっているため参加
さ ん か

で

きなかった。 

手続
て つ づ

きをしないと小学校
しょうがっこう

に入学
にゅうがく

できないこと自体
じ た い

は聞
き

いたことが無
な

く、その旨
むね

が書
か

かれてい

る書類
しょるい

も見
み

たことが無
な

い。市
し

から連絡
れんらく

が来
き

たのも学校説明会等
がっこうせつめいかいとう

が終
お

わった後
あと

であり、対応
たいおう

が遅
おそ

いと思
おも

う。 

こういったことが他
ほか

の外国人
がいこくじん

に起
お

こらないようにするにはどうすればいいかを考
かんが

えたい。市
し

で

対応
たいおう

できることは無
な

いか考
かんが

えてほしい。 

 

・前項
ぜんこう

の意見
い け ん

のように、外国人
がいこくじん

などの少数派
しょうすうは

の人
ひと

達
たち

に何
なに

かあった時
とき

に対応
たいおう

できないような、施策
し さ く

の抜
ぬ

け穴
あな

が多
おお

くあるように感
かん

じている。少数派
しょうすうは

の人
ひと

たちの事
こと

を理解
り か い

してもらえるような政策
せいさく

を

早
はや

く整
ととの

えてほしい。 

いろんな子
こ

どもがおり、それらを守
まも

るという目線
め せ ん

、理解
り か い

しようという思
おも

いを学校側
がっこうがわ

には持
も

って

ほしい。 

 

・外国人
がいこくじん

が義務
ぎ む

教育
きょういく

の対象
たいしょう

ではない件
けん

については驚
おどろ

いた。幼稚園
ようちえん

等
とう

で親
おや

同士
ど う し

の交流
こうりゅう

があれば

会話
か い わ

の中
なか

で情報
じょうほう

共有
きょうゆう

が出来
で き

るが、コロナ
こ ろ な

禍
か

でそれも難
むずか

しい状 況
じょうきょう

にある。 

今回
こんかい

のようなことを今後
こ ん ご

起
お

こさないためにも、何
なに

か方法
ほうほう

はないかと思
おも

う。 

 

・他
ほか

の委員
い い ん

の意見
い け ん

にもあった通
とお

り、親
おや

同士
ど う し

のコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の場
ば

も減
へ

っており、情報
じょうほう

を

入手
にゅうしゅ

することがより難
むずか

しくなっている。 

コロナウイルス
こ ろ な う い る す

のワクチン
わ く ち ん

接種
せっしゅ

についても、外国人
がいこくじん

がワクチン
わ く ち ん

を接種
せっしゅ

する方法
ほうほう

や、安全性
あんぜんせい

・

後遺症
こういしょう

に関
かん

する情報
じょうほう

がどこに載
の

っているか分
わ

からず、不安
ふ あ ん

に思
おも

っている外国人
がいこくじん

もいる。 

 

・『教育
きょういく

について』の項目
こうもく

にある「インターネット
い ん た ー ね っ と

や携帯
けいたい

電話
で ん わ

で情報
じょうほう

を手
て

に入
い

れることが出来
で き

る

ため、人
ひと

とかかわる必要
ひつよう

が少
すく

なくなり、外国人
がいこくじん

は孤立
こ り つ

しやすい」についてはその他
た

（情報
じょうほう

）の

項目
こうもく

ではないか。 
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・『食
しょく

文化
ぶ ん か

について』の項目
こうもく

の名称
めいしょう

は『給 食
きゅうしょく

について』に変更
へんこう

した方
ほう

が良
い

いのではないか 

→事務局
じむきょく

で持
も

ち帰
かえ

り、検討
けんとう

する。 

 

・資料３の P2と P7に類似
る い じ

した意見
い け ん

があるが、これは異
こと

なる意見
い け ん

か。 

→異
こと

なる意見
い け ん

である。 

 

・知人
ち じ ん

の話
はなし

だが、子
こ

どもが通
かよ

っている保育所
ほいくしょ

からの連絡
れんらく

に漢字
か ん じ

が多
おお

く分
わ

からないため、保健所側
ほけんじょがわ

とどのようにコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとればいいか悩
なや

んでいた。 

市
し

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

に頼
たよ

るのが良
い

いと思
おも

うが、保育所側
ほいくしょがわ

からそれらの相談
そうだん

窓口
まどぐち

の

存在
そんざい

を伝
つた

える必要
ひつよう

があると思
おも

う。 

 

・土曜日
ど よ う び

に保育所
ほいくしょ

に子
こ

どもを預
あず

けたいときどうすればいいか分
わ

からない。 

 

・豊中市
とよなかし

の 話
はなし

ではないが、コロナウイルス
こ ろ な う い る す

に感染
かんせん

した人
ひと

が保健所
ほけんしょ

に連絡
れんらく

をした際
さい

、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が う ま く い か ず 困
こま

っ た と い う 話
はなし

を 聞
き

い た 。 市
し

や 保健所
ほけんじょ

が 、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が難
むずか

しい相談者
そうだんしゃ

が、どこまで理解
り か い

できているかを確認
かくにん

したうえで、なにか

支援
し え ん

が出来
で き

たらいいと思
おも

う。 

 

・外国人
がいこくじん

が義務
ぎ む

教育
きょういく

の対象
たいしょう

ではない件
けん

について、市
し

から国
くに

に働
はたら

きかけることは出来
で き

ないか。ど

のようにこの問題
もんだい

を解決
かいけつ

するか考
かんが

えていくべきだと思
おも

う。 

 

・中学校
ちゅうがっこう

の給 食
きゅうしょく

が、秋
あき

から始
はじ

まると聞
き

いたが、真偽
し ん ぎ

は？ 

→市
し

で確認
かくにん

し、委員
い い ん

に情報
じょうほう

共有
きょうゆう

する。 

 

・学校
がっこう

で、子
こ

どもの発表会
はっぴょうかい

がオンライン
お ん ら い ん

で開
ひら

かれたが、画像
が ぞ う

も悪
わる

く子供
こ ど も

を見
み

つけられなかった。

体制
たいせい

がもう少
すこ

し整
ととの

えばいいと思
おも

う。 

 

・日本
に ほ ん

に住
す

んで、今
いま

ほど日本語
に ほ ん ご

を習得
しゅうとく

していない時期
じ き

の話
はなし

だが、子
こ

どもが小学校
しょうがっこう

で貰
もら

って来
く

る

情報
じょうほう

にふりがなが無
な

く分
わ

かりにくかった時
とき

があった。その時
とき

は、自
みずか

ら担任
たんにん

の先生
せんせい

にふりがな

を付
つ

けてもらいに行
い

った。分
わ

からないことがあったら、とにかく周囲
しゅうい

の日本人
にほんじん

に頼
たよ

るといい。
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人間
にんげん

関係
かんけい

の構築
こうちく

にもつながる。 

 

 

案件
あんけん

４．その他
た

 

→事務局
じむきょく

から、①市長
しちょう

報告
ほうこく

の日程
にってい

について、②報告書
ほうこくしょ

の感想
かんそう

文
ぶん

作成
さくせい

について依頼
い ら い

した。 

 

 

人権文化政策監
じんけんぶんかせいさくかん

より挨拶
あいさつ

 

 

 

閉会
へいかい

 

 

 

 


